## Le Prix du Gouverneur général pour l'entraide



## **B. Evelyn Florendo**

Vancouver (Colombie-Britannique)

Pour Evelyn Florendo, il est difficile de tourner le dos aux jeunes du Youth Services Custody Centre de Burnaby, en particulier le jour de Noël. Depuis 28 ans, cette mère de quatre enfants organise un souper de Noël pour les jeunes incarcérés de la province.



En novembre 1984, M<sup>me</sup> Florendo a lu un article de journal concernant les jeunes contrevenants qui s'infligent des coupures et qui tentent même parfois de se suicider en prison. Elle a alors communiqué avec le directeur du Centre pour lui dire qu'elle aimerait faire quelque chose pour atténuer leur souffrance et mettre un peu de joie dans leur vie.

C'est ainsi qu'un souper de Noël a été servi à plus d'une centaine d'adolescents cette année-là, une expérience qui est devenue depuis une tradition annuelle. Les résidants ont droit à tout un festin, qui inclut de la dinde, du jambon, de la purée de pommes de terre, de la farce, de la pizza, de la salade, des pâtes, de la crème glacée et des desserts. Evelyn recrute des femmes de la Catholic Women's League de son église pour aider à préparer la nourriture puis l'archevêque John Miller bénit le repas.

Après le souper, le Centre ouvre ses portes et les parents des adolescents sont invités. Ce souper est le seul moment de l'année où tous les jeunes, âgés de 12 à 19 ans, sont rassemblés dans la même pièce. Certains sont détenus pour de graves crimes, tel un meurtre, alors que d'autres purgent des sentences plus courtes pour des délits moins graves. M<sup>me</sup> Florendo y invite des conférenciers et des politiciens et les ieunes s'occupent des divertissements. en exécutant des sketches, de la danse et des chansons. Elle les embrasse et leur dit qu'elle les aime. « Plusieurs des jeunes rient ou sourient et répondent qu'ils l'aiment aussi. »

Phil Vanloo, un agent de programme, a commencé à travailler à la prison vers la même époque que M<sup>me</sup> Florendo et souligne que ces soupers sont très importants pour les jeunes. Roger Bissoondatt, un bénévole, abonde dans le même sens : « Parfois, les gens tournent le dos aux jeunes de cet âge. Il faut qu'il y ait de l'espoir pour des jeunes comme eux, parce que je crois profondément que les gens peuvent changer si on les conseille bien, si on les encadre bien et s'ils peuvent avoir une nouvelle perspective. »

« ... je crois profondément que les gens peuvent changer si on les conseille bien, si on les encadre bien et s'ils peuvent avoir une nouvelle perspective. »

Phil Vanloo, agent de programme au Youth Services Custody Centre de Burnaby

Âgée de 75 ans, M<sup>me</sup> Florendo ne pourra plus poursuivre la tâche bien longtemps et elle espère que quelqu'un d'autre va prendre la relève. « J'ai peur qu'ils soient oubliés, qu'on les néglige. Je voulais leur montrer qu'ils me tiennent toujours à cœur et que je les aime. Cela m'inquiète vraiment de mettre fin à cela. » Elle-même fervente catholique romaine, c'est avant tout sa foi qui la motive à aider les jeunes. « Si Dieu a pardonné, qui sommes-nous pour ne pas pardonner et oublier? », dit elle tout simplement.



Le Prix pour l'entraide a été remis à Evelyn Florendo le 17 avril 2012, à Rideau Hall. Sgt Ronald Duchesne 2012 © Rideau Hall